

シェーグレンの会

歯科医院の役割 歯科医のつぶやき

院をもつと利用してはいかがで
しょうか？ 私たち歯科医は、

No. 2
2010年秋・冬号

【シェーグレンの会事務局】
日本大学板橋病院 血液膠原病内科
〒173-8610 東京都板橋区 大谷口上町 30 の 1
顧問・会計管理 : 武井正美
事務担当 : 山野井由美
(月～金曜 10～16 時)

「私の鬱病記」

先日、ある本を開くと、美味しいものを食べて「旨い」と舌やお口全体で感じることを、古人は「口福」という。なんて、実にウマいことが書かれていました。

私たち歯科医の仕事は、生涯にわたって、口腔の健康を維持し、その健全な働きを全うしていくことです。

お口の中にはたくさんの細菌が生活しており、これが歯に付着し、歯垢（バイオフィルム）を作ります。本来なら、唾液の成分やその流れによって、歯の再石灰化を促し、酸の濃度を下げるので虫歯を防ぎますし、免疫力を高めることで、歯肉炎、歯周病のリスクを少なくします。ところが、何らかの原因で唾液が少なくなつた状態（ドライマウス）になると、虫歯、歯周炎更には口臭、カビによる炎症などの症状が現れやすくなります。もちろん加齢と共に、その量が少なくなることは否めません。

ところで皆さん、歯科医院にどれくらいの頻度で通っていますか？「痛くなつたら」なんて言葉が聞こえてきそうですね。そこで提案ですが、歯科医



村クリニツ

院をもつと利用してはいかがで
しようか？ 私たち歯科医は、
虫歯、歯周病のプロです。もち
ろん歯ブラシにはウルサイので
すけれど、細かい器具を使つて
丁寧に隅々まで、最後にはつる
つるになるまで歯を研磨します
そして、お口の中がすつきりし
て本当に気持ちよくなり、また
歯科医院を訪れたいと思うので
は……。

唾液が少なくなつたり、その
他の症状でのお悩みは痛いほど
よくわかります。私たち歯科医
院は、皆様の「口福」を最大限
に引き出せるよう努力し、心から
真の幸福を分かち合えるお手
伝いができるたらよいなあと考え

今回号より「オハイオの空より
をお届けします栗原幸花です。
今年からアメリカ支部をお引き
受けすることになりました。
現在、オハイオ州のシンシナテ
イで、法科大学院に通つています。
シンシナティは人口約33万人の
州で3番目に大きな市です。夏
は真っ青な空と豊かな緑に囲ま
れ、秋には色とりどりの紅葉に
目を奪われ、冬は雪の中を飼い
犬と走り回り、春にはトヨタ社
より寄贈された満開の桜を前に
ちよっぴり日本が恋しくなる、
そんな場所です。また全米最古
のプロ野球チーム「シンシナテ
イレッズ」と言うメジャーチー
ムがあります。今季はリーグ首
位を誇り、あまり野球には興味
のなかつた私もクラスメートの
ジョンと一緒に、授業の合間の
時間を利用しての観戦。
平日の昼間でしたが、球場は人
で埋つていました。30分位いで
飽きてしまい、大観衆の声援の中、
私たちは次の授業の予習を
始めました。ベンを片手に判例
集と一緒にらめつこの私たちに、隣
席の酔つた男性が「君たちよく



こんな場所で判例が読めるね」と一言。彼は刑事弁護士で、今は弁護士の仕事はせず、布教活動に専念しているそうです。突然、「私を野球に連れてつて」(アメリカの野球の愛唱歌)が流れると、観衆が一斉に立ち上がり、胸に手を当てて大熱唱!そんな中、冷静に書類を読み続ける私たちを、ハイテンションの人たちが、「君たちも勉強は休んで、さあ立つて!」と、次第に観衆と球場の一体感の中に巻き込まれていきました。チームは残念ながら勝てませんでしたが普段行かない場所に一步を踏み出し、少しづつ世界を広げていくのは面白いですね。

最後に、私がシェーベン症候群について知ったのは、つい昨年のことです。これから病気のことを勉強し、正しく理解しアメリカの患者会の積極的な活動から色々なことを学び、少しでも皆様のお役に立ちたいと思っています。

その頃はもう死め以外はこの痛みから救わる方法はないのだと、本気で死を考えていた。障害者手帳は支給されたけれど、痛みとは関係なかった。朝、顔を洗うことも、髪をとかすこともできなかつた。治る見込みもなく、出口のない痛みは死ぬことしか考えられなかつた。

洗い桶の中の食器を床に投げつけて粉々に割つた。まあ食器こそいい迷惑だつただろうが気持ちのやり場がなかつたそんな時、今の主治医と出会つた。これこそ天の配剤といふべき出会いだつた。以来、今日まで20年間お世話になつてゐる。なによりの収穫は、私が死ぬことを忘れたことである。

あなたの先生は膠原病の患者にとつては「神様ね」とは、治験コードイネーターの言葉である。それは私にとつて、『その通り!』と納得の言葉である。

今回、発症から今日までの私の鬪病記が出版の運びとなり、治験のこと、白血球除去療法、両膝人工関節置換術等々、私の経験と共にたくさん同じ病む人のことを書いた難治性の膠原病を多くの人に知つてもらいたいとの願いを込め書いたものである。

今から15年前、医師から告げられたのは「シェーグレン症候群」と言う初めて耳にする病名でした。診断がつくまでの数年間、耳下腺の腫れ・関節の痛み・口の渴きなど様々な症状に悩まされていました。

◆お便りコーナー【心の翼】

とにしました。その後の生活では、病気とうまく付き合っていなくよう自分の許容量を考慮しながら過ごすように努めています。一日も早く、良い治療薬や治療法が開発されることを願い、前向きに、楽しく、そして自分なりの工夫を凝らしながら生活しなければと思っています。



〔御報告〕

【編集後記】
今年の『かわら版』2号が完成いたしましたのでお届けいたします。東京に事務局が移転し、初めての『かわら版』です。編集委員の意見をもらい、今回は多少、掲載内容を変えました。今後の編集においては、会員の皆様のご意見をいただきながら発刊していくたいと考えています。御意見お寄せ下さい。

(本体 ¥1,200)
P
915834-65-3

その頃はもう死め以外はこの痛みから救わる方法はないのだと、本気で死を考えていた。障害者手帳は支給されたけれど、痛みとは関係なかった。朝、顔を洗うことも、髪をとかすこともできなかつた。治る見込みもなく、出口のない痛みは死ぬことしか考えられなかつた。

洗い桶の中の食器を床に投げつけて粉々に割つた。まあ食器こそいい迷惑だつただろうが気持ちのやり場がなかつたそんな時、今の主治医と出会つた。これこそ天の配剤といふべき出会いだつた。以来、今日まで20年間お世話になつてゐる。なによりの収穫は、私が死ぬことを忘れたことである。

あなたの先生は膠原病の患者にとつては「神様ね」とは、治験コートディネーターの言葉である。それは私にとつて、『その通り!』と納得の言葉である。

今回、発症から今日までの私の鬪病記が出版の運びとなり、治験のこと、白血球除去療法、両膝人工関節置換術等々、私の経験と共にたくさん同じ病む人のことを書いた難治性の膠原病を多くの人に知つてもらいたいとの願いを込め書いたものである。